

Les défis de la station et du patrimoine naturel

En 2015, la commune a inauguré la réouverture de la station de ski d'Ascu, qui était restée fermée durant 24 ans. Le projet porté par la municipalité a permis la mise en place de nombreuses activités autour de la neige - ski de descente et de fond, randonnée en raquettes... - accueillant de nombreux amateurs et scolaires du territoire. Cette année malheureusement, la neige n'est toujours pas au rendez-vous, au grand dam des habitants et professionnels qui reviennent sur site. Changement climatique ou hiver exceptionnellement chaud, le constat est là.

Pour autant, à Ascu, on refuse de s'avouer vaincu: « Cette année, c'est difficile, mais il ne faut pas tirer de conclusions hâtives, tempère Patrice du snack l'Aïore, sur la station. Certaines années, il n'y en a pas beaucoup, et les suivantes on peut avoir un cumul de 5 mètres de neige. La station de ski comporte plusieurs types de



« Quand la neige n'est pas là, il faut faire autre chose », relative Bernard Franceschetti.

ARCHIVES MARIO GRAZI

métiers différents, des moniteurs de ski mais aussi des techniciens spécialisés. Elle permet de créer et maintenir des emplois sur la commune. » La municipalité pro-

jecte, avec l'ONF, de refaire des pistes de ski alpin ainsi que de créer des pistes de ski de fond. Et si la poudreuse n'est pas au rendez-vous? « Quand la neige n'est

pas là, il faut faire autre chose, relative Bernard Franceschetti, le maire. Ascu est une étape du GR20, la commune a toujours une carte à jouer sur ses activités de

nature et ses sports de montagne: randonnée, VTT, canyoning, escalade... »

Une réserve pour protéger chat renard, mouflon, gypaète

Sur site, la Maison du mouflon permet aussi de mettre en valeur le patrimoine naturel de cette commune de 12500 hectares, « une des plus grandes de Corse ».

« Nous avons créé une chaîne cohérente avec la station et la mise en valeur du patrimoine naturel, remarque Bernard Franceschetti. Nous travaillons avec le parc naturel régional de Corse (PNRC), l'office national des forêts (ONF) et l'office national de la chasse et de la faune sauvage (ONCFS) à la création d'une réserve naturelle de 3000 ha, afin de protéger notre faune sauvage. » Parmi les animaux emblématiques des lieux, le mouflon bien sûr, mais aussi le gypaète ou encore le célèbre

chat renard, dont l'espèce a été officiellement découverte l'année dernière dans la vallée. Une réserve qui permettrait à la fois de protéger et de valoriser ce patrimoine tout en créant, elle aussi, des emplois sur la commune.

« Notre objectif est d'organiser la gestion du site, pour respecter les lieux, poursuit le maire. Nous voulons aussi lier le Haut-Ascu au village. Nous avons prévu de créer un centre d'accueil en immersion sur toute la surface du rez-de-chaussée du bâtiment communal (400 m²), pour permettre à des scolaires, étudiants, séminaires, de réaliser des séjours d'immersion en milieu naturel à Ascu. » Des dortoirs et logements spéciaux seraient alors aménagés sur site. La municipalité prévoit aussi la création d'une place accolée à la bâtisse.

Un projet qui bénéficierait de subventions européennes, nationales et régionales, ainsi que de celles du comité de massif.

B. I-L